

Nom de  
l'établissement :

.....

## « L'hygiène des mains, c'est notre quotidien ! »

### Charte d'engagement de la Direction

Mesure essentielle de la prévention des infections associées aux soins, l'hygiène des mains par friction hydro-alcoolique est la technique de référence.

L'indicateur de consommation des solutions hydroalcooliques (ICSHA) reflète le niveau d'application de l'hygiène des mains, première mesure limitant le risque de transmission croisée par manuportage.

Pour contribuer à la promotion de l'hygiène des mains pour tous, je m'engage à ce que mon établissement adopte les points suivants :

- Déterminer les **emplacements stratégiques** pour disposer les produits hydro-alcooliques (PHA) au plus près des besoins
- **Supprimer les points d'eau et savons antiseptiques inutiles** pour le lavage des mains
- Développer une **politique de respect des bonnes pratiques en matière d'hygiène des mains pour tous les professionnels**, incluant :
  - o Les **prérequis** : avant-bras dégagés, non port de bijou sur les mains et poignets, ongles courts, sans vernis, faux ongles ou résine
  - o La **technique de référence** : **désinfection par friction avec PHA dans toutes les indications d'hygiène des mains** en l'absence de souillure visible
- Inciter à un **suivi de l'observance et de la qualité** de la désinfection des mains, **surveiller la consommation des PHA** par secteur d'activité et **en diffuser les résultats** au sein de l'établissement
- **Sensibiliser et former régulièrement tous les professionnels** à l'hygiène des mains, par tous moyens adaptés
- **Promouvoir l'information des patients ou résidents, et des visiteurs**, sur l'importance du respect d'une hygiène des mains rigoureuse pour réduire les risques infectieux.

**Date**

Nom et Signature

